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Aos vinte e um dias do mês de julho, do ano de dois mil e quatorze, às quinze horas e quatro 

minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida 

Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador MOISÉS PERES abriu a 

presente Sessão Ordinária convidando o vereador ROBERTO CAMARGO para fazer a leitura de 

um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve oradores. A seguir o PRESIDENTE anunciou 

o resumo da ata nº 842 e abriu espaço para retificações, e não havendo nenhuma retificação, 

a ata nº 842 foi declarada aprovada e logo após foi lida pela 1ª Secretária da Mesa. No espaço 

do EXPEDIENTE foram lidas as CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO: Ofícios do Gabinete ns° 

171/14 que encaminhou a ata do Conselho Municipal de Assistência Social solicitada pela 

Comissão de Orçamento e Finança para complementar o PLE N° 36/2014 e 172/14 que 

encaminhou os Projetos de Lei do Executivo ns° 43; 44; 45 e 46/2014. A seguir o vereador MANOEL 

DIAS solicitou ao PRESIDENTE suspensão da Sessão para reunião das lideranças das bancadas e 

comissões para que possamos analisar a ata do conselho referente ao PLE N° 36/14. Atendendo 

ao pedido regimental do Vereador, o PRESIDENTE suspendeu a presente Sessão por tempo não 

superior a trinta minutos. Retornando os trabalhos o PRESIDENTE informou que foi feito acordo de 

líderes que possibilitou a inclusão do PL 36 na ordem do dia dessa Sessão. Em CIÊNCIA AO 

PLENÁRIO foram lidos respectivamente: Parecer favorável da Comissão de Orçamento e 

Finanças - COF N° 36/14 AO/PLE N° 41/14; Parecer favorável da COF N° 37/14 AO/PLE N° 42/14; 

Parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça - CCJ N° 36/14 AO/PLE N° 41/14; 

Parecer favorável da CCJ N° 37/14 AO/PLE N° 42/14; PLE N° 43/14; PLE N° 44/14; PLE N° 45/14; PLE 

N° 46/14 e Pedido de Informação n° 03/14 ao Executivo Municipal de autoria do Bloco Partidário 

PSDB/DEM/PP: Serafim de Lima, Nilton Osório e Daniel Vargas. A seguir o PRESIDENTE informou 

que na ORDEM DO DIA consta: PLE N° 41/14; PLE N° 42/14; Pedido de Providências ns° 18/14 e 

19/14, ambos, ao Executivo Municipal, de autoria do vereador Daniel Vargas. A seguir no 

espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES o vereador ROBERTO CAMARGO iniciou dizendo que os 

vereadores estão reunidos na presente Sessão, e com certeza sempre em benefício da 

comunidade. Continuando prestou homenagem ao time que se consagrou campeão, o time 

do Formoso, e também ao treinador, Daniel Couto, que é vereador nessa Casa Legislativa. 

Parabenizou a equipe e também a justa homenagem ao vereador Vilso Schmidt, que foi 

merecida, onde a taça denominou-se Taça Vereador Vilso Schmidt, do time onde ele já foi 

torcedor, treinador e que muito apoiou. Homenageou também todas as equipes que 

participaram do Campeonato Municipal de Futebol. Continuando se referiu ao dia quinze de 

julho de mil novecentos e noventa e dois quando nasceu o seu filho o Betinho, e já com quinze 



dias de vida lá estava ele acompanhando desde pequeno o seu pai num comício no Bacupari, 

e que hoje ao repensar chega até ser desumano, mas que foi importante na sua trajetória, pois 

sempre contou com o apoio de sua família, e quem sabe o Betinho um dia possa estar seguindo 

esse mesmo caminho político em que conhece tão bem desde pequeno. Continuando o 

Vereador disse ter relembrado esse momento para fazer uma homenagem ao seu filho que está 

presente na Sessão e especialmente pela passagem do deu aniversário. Informou que o Betinho 

está estudando na Unisinos Cartografia e Agrimensura, e com certeza voltará a esse Município 

trazendo seus conhecimentos e podendo contribuir com essa comunidade, concluiu o 

Vereador. A seguir a vereadora NORA NUNES iniciou dizendo que após o encerramento da 

Copa do Mundo ficou uma reflexão. Ela acontece do nosso jeito, com as coisas boas e ruins, 

tanto no preparo como na execução. E pode ter sido a Copa das Copas, mesmo que o Brasil 

não tenha sido o campeão. Acontece de forma organizada. Os estrangeiros que aqui vieram 

demonstraram-se encantados com a simpatia dos brasileiros. O povo soube escolher e aplaudir 

os milhares de turistas que aqui vieram se divertir, comemorar e integrar-se com a nossa cultura. 

Aplaudimos o bom futebol, cultivamos os melhores relacionamentos e soubemos respeitar a 

diversidade cultural do mundo que passou por aqui. Soubemos valorizar a nossa cultura e a 

nossa história, enaltecemos o nosso hino, sem medo de expor as nossas contradições, 

mostramos o melhor que temos e manifestamos ao mundo o orgulho de sermos brasileiros. A 

seleção brasileira não jogou o melhor futebol decepcionando a todos, porém não reconheceu 

seus erros admitindo o fracasso. A sociedade brasileira deu a maior lição nesta Copa. Temos 

que reconhecer o êxito nas doze cidades sede, dos esforços na área da segurança, do 

planejamento bem sucedido dos transportes, do trabalho dos voluntários e do acolhimento aos 

visitantes. O País, porém, não pode ficar na dependência de mutirões, para que serviços 

essenciais funcionem. Fica a lição que é possível oferecer respostas aos grandes desafios, como 

segurança e transporte, aos quais dependem quase sempre da boa vontade do setor público. 

Com certeza em dois mil e dezesseis, nos jogos olímpicos podemos aplicar muito do que 

aprendemos com a Copa. Parabéns Alemanha. Foi o País que mais se dedicou e projetou a 

educação e a prática do futebol em suas escolas. Em dois mil e dois quando perderam para o 

Brasil, eles se reuniram para organizar um grande projeto de governo, trabalhando em todas as 

escolas do País, com as crianças até quatorze anos e treinando sistematicamente. Organizaram 

centros de integração para treinamentos nos bairros das cidades, para preparar estas crianças. 

Mandaram seus técnicos de futebol fazerem capacitação em vários países. E então há seis anos 

foram definidos sua seleção para treinar os jogadores com afinco. Houve também muito 

investimento de recursos financeiros para esse grande projeto da Alemanha. Temos então, a 

mostra do processo que levou a vitória da Alemanha. Parabéns à sociedade, aos jovens, e aos 

governantes desse País. Realmente a educação é o caminho para tudo. A seguir o vereador 

MANOEL DIAS iniciou parabenizando o time do Jardim Formoso pela vitória, e que foi merecedor 

pela competência que apresentou. Também parabenizou a equipe do Noroeste que foi uma 

equipe valente, embora estivesse desfalcada na final, e também a equipe de Santa Rosa que 

ficou em terceiro lugar no campeonato, e ainda parabenizou todas as equipes participantes do 

evento, especialmente a sua equipe no qual está de parabéns pelo jogo que apresentou 

durante o Campeonato Municipal de Futebol desse Município. Continuando informou que a 

Liga Serramar terá sessenta por cento de atletas do município de Capivari do Sul e isso dará 

maior correria, e como é Presidente da Liga Serramar ressaltou que isso irá valorizar as pratas da 

Casa concluiu o Vereador. A seguir o vereador SERAFIM DE LIMA iniciou destacando a 

importância de termos as lideranças aqui na Câmara de Vereadores e citou como exemplo o 

PLE N° 36/14 que estava na Casa há algum tempo e faltava somente uma ata do conselho 

municipal de saúde, e no momento que esta foi protocolada na Casa Legislativa, o vereador 

Manoel Dias pediu um acordo e esse foi realizado e estamos votando o projeto nessa sessão. 

Segundo o Vereador, a ata do Conselho de Saúde é para maior transparência, e também o 



pedido de informação apresentado não é somente para fazer oposição, mas para fazer um 

bom trabalho, pois existem muitas coisas que não temos como explicar para os nossos 

munícipes, e nesse sentido fizemos um pedido de informação melhor esclarecimento dos 

vereadores para que possamos melhor informar a comunidade. Continuando relatou que na 

última sessão, logo após teve uma reunião com pessoas do partido, e inclusive com a presença 

de assessores de deputados que lhe ajudaram a fazer e a embasar o pedido de informação 

apresentado concluiu o Vereador. A seguir não havendo mais quem quisesse se pronunciar o 

PRESIDENTE deu início à ORDEM DO DIA no qual foi lido o PLE 36/14 que foi posto em discussão: o 

vereador ROBERTO CAMARGO iniciou dizendo que esse projeto visa construir uma quadra de 

areia que será construída atrás do Posto Ipiranga, e não poderia ser diferente que apoiássemos 

esse projeto, já que traz a participação coletiva da comunidade na área do esporte e 

manifestou seu voto favorável parabenizando o Executivo pela iniciativa. A seguir não havendo 

mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PLE N° 36/14 em votação, sendo que o 

referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PLE Nº 41/14 que foi posto em 

discussão e a seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. 

A seguir foi lido o PLE Nº 42/14 que foi posto em discussão e a seguir em votação, sendo que o 

referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências n° 

18/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, DANIEL VARGAS pediu o apoio de todos os 

vereadores para que seja construído um abrigo de ônibus na Rua Dorival Dutra tendo em vista 

que os alunos das escolas municipais que utilizam o ônibus escolar muitas vezes ficam 

esperando o ônibus na chuva e no frio. No verão ficam expostos no sol quente. Em dias de 

chuva os alunos chegam à escola com as roupas molhadas e isso pode ocasionar problemas 

de saúde às crianças. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o 

Pedido de Providências n° 18/14 em votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por 

unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências n° 19/14 que foi posto em discussão: o 

vereador autor, DANIEL VARGAS pediu o apoio de todos os vereadores para que sejam 

construídos quebra-molas, nos locais indicados nos referidos pedidos, a fim de proporcionar 

maior segurança às pessoas da comunidade, pois da forma como se encontra atualmente está 

perigoso e pode causar acidentes graves. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o 

PRESIDENTE colocou o Pedido de Providências n° 19/14 em votação, sendo que o referido 

pedido foi APROVADO por unanimidade. Encerrado o espaço da ORDEM DO DIA o PRESIDENTE 

deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, sendo que se pronunciaram respectivamente 

os vereadores: SERAFIM DE LIMA, ROBERTO CAMARGO, DANIEL VARGAS e MOISÉS PERES. A seguir 

o PRESIDENTE declarou a presente Sessão encerrada e convocou os vereadores para a próxima 

Sessão Ordinária a ser realizada no dia vinte e oito de julho, às quinze horas. E nada mais 

havendo a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue 

devidamente assinada. 

 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                 1ª Secretária 

 

 

 

 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


